



Gemeinde
EMMEN



Stadt
Luzern
Kommunikation

luzerner**maler**
Malerunternehmerverband Luzern und Umgebung

Sprayfrei – Aktion saubere Fassaden in der Stadt und Region Luzern

Medienmitteilung

E-Mail

Print- und AV-Medien KOMM
Stadt und Region Luzern

Luzern, 26. Oktober 2010

Positive Bilanz für Aktion sprayfrei

Die Aktion «sprayfrei – saubere Fassaden in der Stadt und Region Luzern» ist ein Erfolg. Die Verantwortlichen von Stadt Luzern und Malerunternehmerverband «luzerner-maler» ziehen nach drei Jahren eine positive Bilanz: Seit dem Projektstart 2007 sind Sprayereien im Stadtraum merklich zurückgegangen. Auch in Emmen ist sprayfrei gut angelaufen, seit April ist die Gemeinde Partnerin der Aktion.

Im Mai 2007 lancierten die Stadtluzerner Direktion Umwelt, Verkehr und Sicherheit und die «luzerner-maler», der Malerunternehmerverband Luzern und Umgebung, die Aktion «sprayfrei» zur Bekämpfung der illegalen Fassadenverschmutzung. Seit April 2010 macht auch die Gemeinde Emmen als Partnerin mit. Die erfolgreiche Aktion bietet Liegenschaftsbesitzenden eine rasche und kostengünstige Entfernung der Sprayereien. 17 Malerfirmen der «luzerner-maler» garantieren die fachgerechte Beseitigung innerhalb von 48 Stunden und gewähren einen Preisnachlass von 50 Prozent auf die Arbeitskosten.

2500 Quadratmeter Sprayereien entfernt

Das Angebot wurde von Liegenschaftsverwaltungen und privaten Eigentümerinnen und Eigentümern in den drei Aktionsjahren rege genutzt. 120 Sanierungen mit einer Fläche von rund 2500 Quadratmetern wurden seit Mai 2007 durchgeführt. Die rasche und fachkundige Beseitigung von Sprayereien bewahrt die Liegenschaftsbesitzenden vor Langzeitschäden. Bleiben nämlich Sprayfarben lange auf einer Fassade, können sie Schäden an der Substanz verursachen.

Weniger Sprayereien im Stadtraum – Aktion hat sensibilisiert

Bei der Direktion Umwelt, Verkehr und Sicherheit der Stadt Luzern ist die Aktion «sprayfrei»

Stadt Luzern
Kommunikation
Hirschengraben 17
6002 Luzern
Telefon: 041 208 83 00
Fax: 041 208 85 59
E-Mail: kommunikation@stadtluzern.ch
Internet: www.stadtluzern.ch

in ein umfassendes Konzept gegen Vandalismus und Verschmutzung eingebettet. Die schnelle Entfernung der Sprayereien ist wirkungsvolle Prävention. Damit wird die Absicht der Sprayerinnen und Sprayer, ihre Tags möglichst lange sichtbar zu halten, durchkreuzt. Die Erfahrungen der drei Aktionsjahre geben dieser These Recht: Rasch gesäuberte Fassaden blieben grösstenteils sauber. Als Erfolg darf auch die Tatsache gewertet werden, dass die Anzeigen über verschmierte Fassaden zugenommen haben. Die Aktion sprayfrei hat betroffene Hausbesitzer sensibilisiert und zur Anzeige der Straftat motiviert.

Sprayfrei in Emmen gut angelaufen

Sprayfrei ist auch in der Gemeinde Emmen gut angelaufen. Seit dem Start im April wurden zehn Anfragen bearbeitet und rund 50 m² Sprayereien auf privatem und öffentlichem Eigentum beseitigt. Da störende Tags mehrheitlich Bahnunterführungen, Unterführungen bei Kantonsstrassen oder privates Eigentum betreffen, sind Sanierungen im Auftrag der Gemeinde nur beschränkt möglich. Emmen will deshalb die Kommunikation mit Liegenschaftsbesitzenden verstärken und Betroffene sensibilisieren. Ziel der Gemeinde ist, Tags und Schmierereien zu beseitigen und gegen die Täterschaft vorzugehen. Gleichzeitig akzeptiert Emmen Graffiti als Teil der Jugendkultur. Das Jugendbüro initiierte im November 2009 in Emmenbrücke eine sogenannte „Hall of Fame“, eine legale Graffiti-Wand für junge Künstlerinnen und Künstler. Erste Reaktionen sind positiv, in direkter Umgebung sind bedeutend weniger Tags feststellbar. Der neu geschaffene Kunstraum wird von jungen Leuten zwischen 14 und 30 Jahren genutzt, rund zwei Drittel sind aus der Region, ein Drittel stammt aus der ganzen Schweiz.

Sprayfrei soll weiter wachsen

Das erfolgreiche und beispielhafte Projekt «sprayfrei» zwischen öffentlicher Hand und Privatwirtschaft erlangte grosses Echo in den Medien, der Bevölkerung und den Liegenschaftsbesitzenden. National und international gibt es Interesse am Projekt. Mit der neuen Partnerin Emmen konnte sprayfrei in einem ersten Schritt regional erweitert werden. Gespräche mit weiteren Gemeinden laufen. Weitere Infos zur Aktion: www.sprayfrei.ch.



Hintergrundinformationen, Bilder und Downloads: www.sprayfrei.ch > Rubrik Mediendienst

Weitere Auskünfte erteilen:

Stadt Luzern, Direktion Umwelt, Verkehr und Sicherheit

Maurice Illi, Stelle für Sicherheitsmanagement

Telefon: 041 208 88 67

E-Mail: maurice.illi@stadtluzern.ch

Gemeinde Emmen

Christoph Odermatt, Leiter Departement Sicherheit

Telefon 041 268 02 85

E-Mail christoph.odermatt@emmen.ch

luzerner-maler

Albert Haas, Projektleiter Aktion sprayfrei

Telefon: 079 641 90 21

E-Mail: maler.haas@bluewin.ch